

SÁBADO 11 DE MAYO DE 2019

PARTIDOS POLÍTICOS

PARTIDOS, A FAVOR DE FISCALIZACIÓN DEL IMSS A SUS CUOTAS OBRERO-PATRONALES

Por Katia Lemus

Luego de que el IMSS informó que busca dar cumplimiento a las obligaciones y la restitución de los derechos de los empleados al fiscalizar las cuotas obrero-patronal de los partidos políticos, los dirigentes estatales coincidieron en que esta acción garantizará la seguridad social de los trabajadores. (CQRO)

PAN

REFORMA EDUCATIVA NO GARANTIZA LA CALIDAD EN LA EDUCACIÓN

La Reforma Educativa propuesta por el presidente de México y aprobada por las Cámaras Legislativas, no garantiza la calidad de la educación para los jóvenes en el país, toda vez que los mecanismos de ejecución no quedaron del todo claros. Así lo señaló el dirigente del PAN, Agustín Dorantes Lámbarri quien apuntó que los legisladores del PAN en la Cámara de Diputados y en el Senado de la República votaron en contra de estas reformas que no representan progreso, sino más bien, dejan ver un pago de favores políticos a la CNTE. (N, EUQ, AM)

MORENA

MÉNDEZ SE PROCLAMA DIRIGENTE DE MORENA

Por Alejandro Payán

La próxima semana Berta Luján Uranga, presidenta del consejo nacional de Morena recibirá a Jesús Méndez Aguilar e integrantes del recién nombrado comité estatal del partido para ratificar su dirigencia. “El acto de posesión como secretario general en funciones de presidente del comité Ejecutivo Estatal de Morena en Querétaro, llevada a cabo el día 26 de abril del año en curso ante el Notario Público Número 1, Roberto Reyes Olvera, se efectuó conforme a la letra y al espíritu que marca el estatuto”, indicó el secretario general en funciones de presidente. (DQ)

ACUSAN MILITANTES A PEÑAFIEL DE “PRESENTARSE” COMO DIRIGENTE TRAS AVAL COMO EMBAJADOR

Este viernes, militantes de Morena en San Juan del Río señalaron que desconoce a Carlos Peñafiel Soto como presidente estatal de este partido, quien fue nombrado embajador de la República Dominicana. El nuevo dirigente, por estatutos del partido, es Jesús Méndez Aguilar, por lo que piden a Peñafiel Soto que deje de ostentarse como dirigente estatal, ya que en pasados días asistió a una capacitación bajo ese cargo. (ADN)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: FALTAN MEDICINAS POR EL "CANDADO" FEDERAL

Por el retraso en la llegada del recurso del Gobierno federal prevén que haya otra vez desabasto de medicamentos a finales de mayo en Querétaro, aunque se trabaja para evitar esa situación, aseveró Julio César Ramírez Argüello, titular de la SESEQ. (DQ, principal)

SÁBADO 11 DE MAYO DE 2019

EUQ: REFORMA AFECTARÁ FINANZAS DE LA UAQ

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, alertó que la Reforma Educativa debe acompañarse de presupuestos para que la gratuidad en la educación no se quede en buenas intenciones. (EUQ, principal)

AM: CAPITAL REVISARÁ TERRAZAS IRREGULARES

La Administración municipal de Querétaro realizará un inventario de terrazas para conocer y corroborar la información proporcionada por el INAH. sobre las modificaciones sin autorización de las terrazas ubicadas en edificios del Centro Histórico, indicó el titular de la Secretaría de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez. (AM, principal)

N: VIERNES NEGRO

Querétaro registró ayer una violencia jornada con saldo, de cuatro personas ultimadas con armas de fuego, tres en San Juan del Río y uno más en la Capital del estado. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

QROBÚS SIGUE SIN ELIMINAR EL USO DEL EFECTIVO

Por Maritza Navarro

Diariamente pagan en efectivo 250 mil 600 mil personas que usan el Qrobús. afirmó Alejandro López Franco, director de IIQT. La cifra equivale a 40% de los usuarios, motivo por el que todavía se está lejos de la meta que tiene este sistema de transporte para que el total de los pasajeros hagan uso únicamente de las tarjetas de prepago. (EUQ)

BUSCAN ESQUEMAS DE FINANCIAMIENTO PARA PROYECTOS AGRO TURÍSTICOS

Con la presencia de los secretarios estatales Hugo Burgos García, titular de la SECTUR, y Carl Heinz Dobler Mehner, titular de la SEDEA, se llevó a cabo una reunión de trabajo con el residente estatal en Querétaro de los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura, Rodrigo Córdova Hernández; así como representantes de Banco del Bajío, Caja Inmaculada, Banca Mifel y Caja Huastecas. La intención principal de dicha reunión fue buscar diversos esquemas de financiamiento para proyectos, tanto gubernamentales como privados, relacionados con el sector agro turísticos, ecoturismo y de turismo en áreas rurales. (N)

SOSTIENE REUNIÓN CON EMBAJADOR DE ARGENTINA EN MÉXICO

Hugo Burgos, titular de la SECTUR, participó en una reunión de trabajo en conjunto con el Antonio Mejía Lira, edil de Tequisquiapan, y empresarios turísticos de dicho municipio, con el Embajador de Argentina en México Ezequiel Sabor. (N)

SECRETARIO DE SALUD PRESIDE REUNIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ ESTATAL DE VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA

Julio César Ramírez Argüello, titular de la SESEQ, presidió la 5ª Reunión Ordinaria del Comité Estatal de Vigilancia Epidemiológica En el aula “Dr. José Manuel Septién de la Llata”, agradeció la participación de los asistentes y destacó la importancia del Comité para la vigilancia de los eventos de salud que se presentan en el estado. (AM)

SÁBADO 11 DE MAYO DE 2019

DESTINAN 20 MDP PARA ADQUIRIR ANTIBIÓTICOS

Por Roxana Romero

El desabasto de medicamentos como antibióticos o tratamientos para padecimientos crónico-degenerativos y material de curación continuará, adelantó Julio César Ramírez Argüello, titular de la SESEQ, ante la falta de presupuesto por parte de la Federación; sin embargo, informó que el Gobierno estatal destinó 20 mdp para la compra de medicamentos que hagan falta. (AM)

PREVÉN DESABASTO MAYOR DE MEDICINAS

Por Cecilia Conde

Por el retraso en la llegada del recurso del Gobierno Federal prevén que haya otra vez desabasto de medicamentos a finales de mayo en Querétaro, aunque se trabaja para evitar esa situación, aseveró Julio César Ramírez, titular de la SESEQ. (DQ)

QUE CADA ESCUELA DECIDA, DICE BOTELLO

Por Cecilia Conde

El uso de celulares en las escuelas públicas deberá ser una decisión de los consejos de participación social de cada institución, aunque actualmente en la mayoría no se permite su uso durante clases, aseguró Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ. Esto lo declaró en relación con el exhorto que aprobó el Congreso local para que la secretaría de Educación regule el uso de teléfonos en las instituciones educativas de primaria y secundaria durante las horas de clases. (DQ)

AÚN FALTAN MODIFICACIONES AL PROYECTO PARA INICIAR LICITACIÓN DE EJE ESTRUCTURANTE EN ZARAGOZA

La licitación para el eje estructurante del sistema de transporte de Zaragoza, aún no ha iniciado debido a que se están realizando modificaciones al proyecto ejecutivo. Así lo señaló Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP. Explicó que incorporaron peticiones de especialistas, además de que las modificaciones buscan que los árboles del camellón de Zaragoza permanezcan en las estaciones intermedias. (CI, DQ)

TITULAR DE LA SEDESU ENCABEZA ENTREGA DE AEROCARES PARA EL AIQ

Marco Del Prete Tercero, titular de la SEDESU, encabezó la entrega de dos aerocares para operaciones remotas, mismos que fueron adquiridos con el objetivo de proporcionar mejores condiciones de transportación a los usuarios del AIQ. (AM, N)

MÁS DE 1,300 HECTÁREAS CONSUMIDAS POR INCENDIOS FORESTALES EN QRO

En lo que va del año ya van más de mil 300 hectáreas consumidas por incendios en Querétaro. El Coordinador Estatal de Protección Civil, Gabriel Bastarrachea Vázquez, informó que los más recientes se registraron ayer, uno en el cerro de La Venta en San Juan del Río, otro cerca de Peña Colorada y uno más por El Campanario. (Q, EUQ)

PODER LEGISLATIVO

INICIATIVAS NO DEPENDEN DEL GÉNERO, SINO DEL CONSENSO DE TODOS LOS DIPUTADOS: ZAPATA

A decir del diputado Antonio Zapata Guerrero en el Congreso Local las decisiones no se toman por mujeres o por hombres, sino por los 25 diputados, que tienen votos igual de importantes, por lo que no consideró que la constante salida de diputadas del pacto firmado para establecer una agenda de género vaya a afectar para impulsar este tipo de iniciativas. (N)

SÁBADO 11 DE MAYO DE 2019

DIPUTADO DE MORENA SE QUEJA DE TRABAS PARA APROBAR INICIATIVAS

Por Roxana Romero

Debido a que las iniciativas de reforma de los diputados de Morena están en la 'congeladora', el diputado Néstor Domínguez pidió que se actúe para que se pongan en la mesa temas como la reforma laboral para resolver el tema de las pensiones y jubilaciones del Gobierno del estado, la ley de austeridad y la de los matrimonios igualitarios. (AM)

MUNICIPIOS

COLONIA FRAY JUNÍPERO SERRA SE REGULARIZARÁ

Por Gonzalo Flores

Acerca de la manifestación que se realizó la noche del jueves por parte de vecinos de la colonia Fray Junípero Serra y quienes cerraron la vialidad del mismo nombre durante algunas horas, el titular de la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres Gutiérrez, señaló que la colonia es irregular y su proceso de regularización lo lleva Gobierno del estado. (AM)

CON REFORMA EDUCATIVA HABRÁ UN RETROCESO Y SERÁ RESPONSABILIDAD DE MORENA: NAVA

A decir del presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, Morena será el responsable de un retroceso educativo con la reciente reforma aprobada en la materia. (...) Nava Guerrero aseguró que con la forma en la que se manejarán las plazas, de acuerdo con la reforma educativa aprobada en el Senado con la mayoría de Morena, éstas se podrán manejar con fines electorales. (ADN, AM, N, EUQ)

EN LA MIRA LAS TERRAZAS DE LA CAPITAL

El secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, señaló que revisarán las terrazas de establecimientos comerciales del Centro Histórico para conocer la problemática que representan. Luego de que el INAH señalará que el 90% de las terrazas del primer cuadro de la ciudad operan de manera irregular, el secretario informó que llevarán a cabo un inventario de terrazas para verificar dimensiones y superficies. (N, DQ)

CELEBRA MUNICIPIO A MAMÁS TRABAJADORAS DE LA ADMINISTRACIÓN

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, encabezaron la celebración del Día de las Madres con las mil 616 mamás que trabajan en el Gobierno municipal. (N, DQ)

EL SISTEMA MUNICIPAL DIF DE EL MARQUÉS ENTREGÓ APARATOS ORTOPÉDICOS A NIÑOS CON DISCAPACIDAD

Con esta entrega suman ya 148 aparatos ortopédicos entregados en los primeros meses de 2019 a personas de diferentes edades. Para ayudar a mejorar la calidad de vida de los sectores más vulnerables de El Marqués, el Sistema Municipal DIF llevó a cabo la entrega de aparatos ortopédicos a niños y niñas con alguna discapacidad, provenientes de diferentes comunidades de la demarcación. (N)

SÁBADO 11 DE MAYO DE 2019

SEGUNDA ENTREGA DE VEHÍCULOS UTILITARIOS EN PEDRO ESCOBEDO

Amarildo Bárcenas, edil de Pedro Escobedo, llevó a cabo la entrega de una camioneta y uniformes para la Coordinación de Protección Civil. así como dos tractores rehabilitados para la Dirección de Desarrollo Agropecuario. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

MADRES MARCHAN POR SUS HIJOS DESAPARECIDOS EN QUERÉTARO

Decenas de familiares con seres queridos desaparecidos marcharon esta tarde en Plaza de Armas para exigir a las autoridades que se dé continuidad a las investigaciones y así dar con su paradero. (...) Es por esto, que hicieron un llamado a las autoridades estatales para que se incluya a las familias en el curso de las investigaciones y que se realicen los trabajos pertinentes para su localización, pues argumentan que se les ha negado este derecho. (Q, AM, DQ, N)

DIARIOGRAFÍA. QUE NO RECIBE “LÍNEA” LA OMBUDSMAN (SIC)

Por Felipe Olguín

Roxana Ávalos Vázquez, presidenta de la DDHQ, es la primera mujer en Querétaro, en 25 años, que ocupa la titularidad de la DDHQ. Dice que su trabajo es estresante porque es “una oficina de problemas” que debe resolver. Asegura “que no recibe línea” de ningún lado. Se considera apolítica y a pesar de que puede reelegirse dice que terminará su periodo de 5 años en 2022 y se dedicará a la docencia en la UAQ, donde actualmente es maestra. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Festejan con bailongo. Nos cuentan que ayer al alcalde capitalino Luis Bernardo Nava Guerrero se le vio bastante contento y alegre. Durante el festejo del Día de las Madres que se les organizó a las trabajadoras del gobierno municipal, nos dicen que, don Luis le puso sabor a la esta con un buen bailongo. Nos cuentan que sus colaboradores como Dante Aguilar, coordinador de Comunicación Social, y Apolinar Casillas, secretario de Gobierno, no dejaron sólo a su jefe, pues también ellos se hicieron presentes en la pista. Internacionalizan a la zona vitivinícola de Querétaro. Nos comentan que el secretario de Turismo, Hugo Burgos García, estuvo ayer en Tequisquiapan, municipio que es uno de los principales destinos turísticos de la región. Don Hugo, nos dicen, se reunió con el embajador de Argentina en México, Ezequiel Sabor. En el encuentro, al que asistieron empresarios y prestadores de servicios turísticos, nos cuentan, se dio continuidad a los trabajos de hermanamiento y colaboración entre las zonas vitivinícolas de Argentina y Querétaro. (EUQ 2)

EXPEDIENTE Q “¿CUÁNTOS MÁS?”

Por Adán Olvera

Era la mañana del miércoles 16 de enero del 2019; Juan salía en su camioneta por la calle Vicente Guerrero de la comunidad de San Francisco, en Colón, Querétaro. Iba a realizar sus actividades matinales de fabricación de quesos artesanales en aquel municipio. Juan Ibarra Trejo se dirigía a la comunidad de Purísima de los Cobos, en una camioneta blanca modelo 2018, cuando una camioneta Chevrolet tipo Suburban, negra y con vidrios polarizados, le cerró el paso. De la camioneta descendieron dos personas, una de ellas se acercó a la ventana de la camioneta de Juan, era José Alejandro Ochoa Valencia, presidente municipal de Colón; sin mediar otra palabra Ochoa Valencia le

SÁBADO 11 DE MAYO DE 2019

dijo a Juan Ibarra: “te voy a echar de Colón...”, “te voy a cerrar tu negocio...” y finalmente un “Te voy a matar...”. Todos los insultos fueron acompañados presuntamente de golpes al vehículo de Juan, incluso Ochoa Valencia intentó arrancar el espejo de la camioneta de su víctima. Desde entonces Juan Ibarra no ve la suya y su negocio de producción de quesos no puede despegar y los compromisos comerciales lo comen, ya que no le puede cumplir a sus compradores. Asegura Juan Ibarra que día y noche hay una patrulla con elementos de la Policía Municipal afuera de su negocio y que inspectores municipales lo visitan todos los días para vigilar que no realice las actividades comerciales a las que tiene derecho. Toda esta narrativa consta en la denuncia ante la Fiscalía Especial para Delitos Cometidos por Servidores Públicos, de la FGE CI/QRO/1905/2019. Juan Ibarra Trejo presentó esta querrela desde el mes de enero de este año y de la cual no sabe más y es que Alejandro Ochoa sigue desde su encargo amenazando a comerciantes, ejidatarios, pequeños propietarios y periodistas. Lejos ha quedado el comportamiento del aquel que era “coyote” en los trámites que realizaba para Gloria Peralta, Rafael Ábrego y la señora Montes; en el PAN le dieron poder y ahora no hay quién pueda pararlo. La Fiscalía acumula denuncias en contra de este personaje, pero nada hace. ¿Quieren que la sangre llegue al río? DE REBOTE. Las “fake news” en las redes sociales van en aumento y muchos navegantes de internet dan por hecho, muchos asuntos que nada tienen que ver con la realidad. Tenga cuidado. (DQ)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL